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На днях состоялось засе-
дание республиканско-
го оргкомитета по под-

готовке и проведению Единых 
игр под председательством за-
местителя Премьер-минист-
ра РТ Лейлы Фазлеевой. Его 
участники обсудили подготов-
ку и формат проведения со-
ревнований, дали ряд поруче-
ний региональным ведомст-
вам, позволяющих обеспечить 
комфортное и безопасное их 
проведение.

Столица Татарстана радуш-
но примет у себя более двух 
тысяч атлетов и представите-
лей команд не только из раз-
ных уголков России, но и из 
Белоруссии. Они покажут свои 
навыки в 18 (8 зимних и 10 
летних) видах спорта и сво-
им примером ещё раз про- 
демонстрируют торжество по-
беды человека над обстоятель-
ствами.

Казань обладает достаточ-
ной спортивной инфраструк-
турой и опытом проведения 
соревнований самого высоко-
го уровня. Церемония откры-
тия Игр пройдёт 22 января в 
МВЦ «Казань Экспо». Ожида-
ется, что это будет масштабное 
красочное шоу с музыкаль-
ной программой. Для соревно-
ваний выделены площадки в  
14 современных спорткомп- 
лексах.

Один из девизов Специаль-
ной Олимпиады такой: «По-
зволь мне победить, но если я 
не смогу, то пусть я буду сме-
лым в этой попытке!» Очень 
точно сказано! И это отраже-
ние реальной действительнос-
ти. Когда погружаешься в ат-
мосферу Специальной Олим-
пиады, видишь, как атлеты с 
нарушениями развития да-
же в тренировочном процес-
се, каждый раз преодолевая 
трудности, проявляют удиви-
тельные качества, обретают 
уверенность в своих силах. И  
радуются за себя и других 
спортсменов, ощущая ответ-
ную благодарность.

Спорт высших достиже-
ний с его огромными денеж-
ными контрактами и трени-
ровками на износ не для них. 
У людей с ментальными на-
рушениями свой мир спор-
та. И, чтобы понять их, по-
чувствовать стремление этих 
людей побеждать в испыта-

ниях, надо просто стать к ним  
ближе.

Можно долго рассуждать о 
проблемах инклюзии и путях 
их решения. Важно восприни-
мать спортсменов с менталь-
ными нарушениями как рав-
ных и стараться помочь им 
конкретными делами – от вы-
деления площадок для заня-
тий до проведения соревнова-
ний, от создания специальных 
групп до организации мастер-
классов профессиональными 
спортсменами. Это как раз тот 
случай, когда любое участие в 
этом процессе будет только на 
пользу.

Татарстан одним из пер-
вых в стране сделал шаг на-
встречу всемирной Специаль-
ной Олимпиаде, основанной в 
1968 году. Далеко не всем у нас 
ещё недавно были знакомы та-
кие понятия, как «юнифайд-
спорт» и «адаптивный спорт». 
А те, кто просто об этом слы-
шал, реально не представляли, 
как это выглядит на деле. Но 
для людей с ментальными на-
рушениями это наиболее ак-
туальный и доступный способ 
адаптации и социализации в 
окружающем мире. Общение 
на равных с авторитетными 
партнёрами для детей и взрос- 
лых с особенностями развития 
– процесс очень важный и по-
лезный. И после того, как Ка-
зань получила право принять 
у себя зимние Всемирные иг-
ры Специальной Олимпиады 
2022 года, этот мир стал для 
россиян намного ближе.

Готовясь к первым в исто-

рии России зимним Всемир-
ным играм, столица нашей  
республики с большим успе-
хом провела 3–8 февраля 2021 
года Всероссийскую спарта-
киаду Специальной Олимпи-
ады с участием более полуты-
сячи спортсменов, достигших 
15-летнего возраста. Они со-
ревновались в беге на снего-
ступах, в горнолыжном спор-
те, лыжных гонках, сноу-
борде, фигурном катании и 
шорт-треке. Соревнования 
проходили на стадионе «Буре-
вестник», в спортивном комп- 
лексе «Локомотив», ледовом 
Дворце спорта и на трассах 
горнолыжного курорта «Сви-
яжские холмы». Старты про-
водились в тестовом режиме и 
получили высокую оценку спе-
циалистов.

Спустя три месяца, в нача-
ле мая, на базе Центра бадмин-
тона в Казани прошли всерос-
сийские соревнования Специ-
альной Олимпиады по флор-
болу и юнифайд-флорболу. 
Формат был несколько иным, 
чем зимние старты, а результат 
ожидаемый – столица Татар- 
стана в очередной раз доказа-
ла умение эффективно прово-
дить масштабные турниры.

Но пандемия нарушила 
ритмичную подготовку к Иг-
рам. Сначала они были сдвину-
ты на год, а затем из-за собы-
тий на Украине и вовсе пере-
несены в другую страну.

Можно было отказаться 
от проведения Единых игр в 
столь крупном масштабе, как 
они сейчас запланированы, 

ведь реализация подобных 
проектов требует немалых фи-
нансовых вложений. Но в усло-
виях изоляции от спортивного 
мира нашей стране предоста-
вилась великолепная возмож-
ность заняться развитием ряда 
направлений, ранее находив-
шихся у нас вне поля зрения. В 
том числе адаптивного спорта.

«Мы проживаем очень 
сложное время, в которое 
каждый из нас должен осоз-
навать, что есть те, кому ещё 
труднее. Люди с интеллекту-
альными нарушениями осо-
бенно зависимы от граждан-
ского общества, от каждого из 
нас с вами. Поддерживая тех, 
кто слабее, человек становит-
ся более ответственным по от-
ношению к себе и своей стра-
не. Инклюзивное общество – 
это общество взаимопонима-
ния и поддержки друг друга. И 
мы обязаны сделать так, чтобы  
граждане нашей страны, кото-
рым неоткуда ждать помощи, 
кроме как от нас, чувствовали 

стабильную и добрую поддерж- 
ку. Мы отдаём дань огромного 
уважения родителям и специа-
листам, занимающимся с деть-
ми и взрослыми с интеллекту-
альными нарушениями, всеми 
возможными силами поддер-
живая их», – заявила прези-
дент Единых игр по програм-
ме Специальной Олимпиады 
России Ольга Слуцкер накану-
не соревнований в Казани.

В Играх Специальной 
Олимпиады сила и радость 
спорта смещают фокус обще-
ственного внимания на то, что 
спортсмены могут сделать, а 
не на то, что для них являет-
ся недосягаемым. Мы забыва-
ем о понятии «инвалидность»,  
а вместо этого видим талан-
ты и способности участни-
ков спортивного действа. И от 
всего сердца аплодируем им 
за всё, что они могут сделать! 
Давайте стремиться к этому  
вместе с участниками Единых 
игр Специальной Олимпиады 
в Казани.

Роман ШАЙХУТДИНОВ, 
заместитель  
Премьер-министра РТ:

Есть некие вибра-
ции в среде IT-спе-
циалистов. Часть 
компаний в целях 
сохранения команд 
открыли офисы в 
близлежащих стра-
нах на постсовет-
ском пространстве. 
Однако многие не 
против вернуться 
на родину. Также 
жители регионов 
центральной части 
страны активно 
перебираются 
в региональные 
хабы. Мы видим 
это и у себя – люди 
со всей России едут 
в Иннополис.

цитата  дня

картина  дня

в несколько строк

• ДМИТРИЙ ЕРПЕЛЕВ приказом генпрокурора РФ назначен 
на должность прокурора Зеленодольска. С 2018 года он воз-
главлял прокуратуру Набережных Челнов. Ранее занимав-
ший должность зеленодольского прокурора Сергей Егоров 
вышел в отставку по выслуге лет, сообщили в надзорном ве-
домстве.
• ПРОВАЛИЛСЯ В ОТКРЫТЫЙ КОЛОДЕЦ водонапорной баш-
ни, когда съезжал с горки на снегокате, восьмилетний маль-
чик в селе Старые Ерыклы Тукаевского района, сообщили в 
Следственном комитете. Ребёнок госпитализирован. По вер-
сии следствия, работники ООО «Тукаевский водоканал» до- 
пустили эксплуатацию объекта с открытым колодцем. Возбуж- 
дено уголовное дело. 
• ВРЕМЕННО ОГРАНИЧИЛИ ДВИЖЕНИЕ ТРАНСПОРТА по 
улице Магистральной в Казани в связи со строительством хо-
зяйственно-бытовой канализации, сообщает пресс-служба го-
родской мэрии. Дорогу планируется открыть 30 сентября.
• ВЗОРВАЛСЯ БАЛЛОН С ГАЗОМ в одном из частных гара-
жей на улице Нефтяников в Бугульме. В результате повреж- 
дены крыша гаража, остекление балконов четырёх квартир 
со второго по пятый этаж находящегося рядом жилого дома, 
сообщили в пресс-службе ГУ МЧС России по РТ. Два человека 
госпитализированы.
• ЗАДЕРЖАН ЗА КРАЖУ ЮВЕЛИРНЫХ ИЗДЕЛИЙ 31-лет-
ний нигде не работающий ранее судимый выходец из южной  
республики страны. Он вынес из магазина в Казани лоток с 
украшениями стоимостью свыше 300 тысяч рублей, восполь-
зовавшись отсутствием продавца. Подозреваемого задер-
жали в съёмной квартире в Набережных Челнах, сообщили в 
пресс-службе МВД по РТ.
• 55 ТЫСЯЧ КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ ЖИЛЬЯ планируется 
сдать в наступившем году в Елабуге, сообщили в администра-
ции города. В их число вошли соципотечное жильё, новый жи-
лой комплекс и гостиница на 700 мест.

Ирина МУШКИНА, «РТ»

Вчера в Татар- 
стане отметили 
День российской 
печати, который 
связан с историче-
ской датой – нача-
лом издания пер-
вой российской 
печатной газеты 
«Ведомости».

Традиционная встре-
ча Председателя Госу-
дарственного Совета 

Фарида Мухаметшина с ру-
ководителями республикан-
ских, городских и районных 
средств массовой информа-
ции и собственными корре-
спондентами федеральных 
СМИ на этот раз впервые 
прошла в стенах Казанского 
техникума народных худо-
жественных промыслов. На-
помним: Президент Рустам 
Минниханов объявил 2023 
год в Татарстане Годом на- 
циональных культур и тра-
диций. Техникум в этом кон- 
тексте – та самая площад-
ка, где молодёжь учится тра-
диционным национальным 
ремёслам. И плюс постигает 
современные специальности 
в этой сфере. 

Для журналистов и дру-
гих приглашённых сотруд-
ники техникума организо-
вали экскурсию, познако-
мили с учащимися, провели 
по аудиториям, где шли за-
нятия. Как выяснилось, кон-
курс в техникум достаточно 
высокий. Его преимущество 
и в том, что сюда принимают 
после девятого и одиннадца-
того классов. Любопытным 
моментом знакомства с тех-
никумом стали мастер-клас-
сы, где журналисты и сами 
выступили в роли портных, 
гончаров и художников. То 
есть фактически этим собы-
тием и был дан старт Году на-
циональных культур и тра- 
диций.

Открыл официаль-
ную часть встречи руково-
дитель Республиканского 
агентства по печати и мас-
совым коммуникациям Ай-
дар Салимгараев. Он поздра-
вил представителей массме-
диа и огласил приветствие  

специальная  олимпиада
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правопорядок

Позволь мне победить…
Александр МЕДВЕДЕВ, «РТ»

С 22 по 26 января нынешнего года 
Казань примет у себя самые мас-
штабные открытые Единые игры для 
людей с ментальными нарушениями. 
Впервые в истории Специальной 
Олимпиады соревнования по лет-
ним и зимним видам спорта пройдут 
в рамках одного турнира.

Шамиль БАГАУТДИНОВ, «РТ»

Теперь водителю 
можно хранить 
права и свидетель-
ство о регистрации 
транспортного 
средства в виде  
QR-кода и предъяв-
лять их автоинспек-
торам для проверки 
с использованием 
мобильного при-
ложения «Госуслуги 
Авто».

Как происходит такая 
проверка, продемонст- 
рировали в минувший 

четверг журналистам в Ка-
зани инспекторы ДПС возле 
здания Управления Госавто- 
инспекции республики.

Как рассказал замести-
тель начальника Управления 
ГИБДД МВД по РТ полковник 
полиции Айрат Самигуллин, 
для того чтобы воспользо-

ваться приложением «Госуслу-
ги Авто», его нужно загрузить 
на смартфон и авторизовать-
ся с использованием учётной 
записи портала госуслуг РФ.

Электронное водительское 
удостоверение и свидетельст-
во о регистрации транспорт-
ного средства сформируют-
ся в QR-код, который сотруд-
ник автоинспекции считает 
при помощи специального 
устройства. Пока что сервис 
работает в тестовом режиме, 
поэтому полицейские впра-
ве потребовать подлинники 
документов. Но с марта во-
дителям разрешат больше не  
возить с собой бумажные но-
сители.

«Могу с уверенностью ска-
зать, что люди охотно поль-
зуются такой услугой, потому 
что это очень удобно. Водите-
лям даже не обязательно каж-
дый раз открывать приложе-
ние, чтобы показать QR-код, 
достаточно иметь его скрин-
шот», – пояснил  Айрат Сами-
гуллин.

По его словам, приложе-
ние «Госуслуги Авто», форми-
руя электронное водитель-
ское удостоверение и сви-
детельство регистрации в 
QR-код, обращается к феде-
ральным базам данных Госав-
тоинспекции. И это исключа-
ет регистрацию поддельных 
документов в приложении.

Кстати, автоинспектор 
сможет проверить QR-код 
даже там, где нет интерне-
та. Ведь в планшетах всех со-
трудников ГИБДД установле-
но такое же мобильное при-
ложение, которое позволяет 
считывать эти QR-коды. 

«Случается, водитель за-
был дома права и докумен-
ты на машину. Электронные 
права помогут ему подтвер-
дить их наличие. До 1 марта 
водительское удостоверение 
в бумажном виде всё равно 
необходимо иметь при себе. 
После этой даты можно бу-
дет предъявлять только элект- 
ронные права», – напомнил 
Айрат Самигуллин.

QR-код вместо прав

Казань с 
большим 
успехом 
провела в 
2021 году 
Всероссий-
скую спарта-
киаду Спе-
циальной 
Олимпиады 
с участием 
более по-
лутысячи 
спортсме-
нов.

актуально

В Татарстане развивается  
добровольческая дея-
тельность в пользу на-

ших военных, их семей и по-
страдавшего от боевых дейст-
вий мирного населения.

БРАТЬЯМ ПО СЛУЖБЕ
Союз десантников Татар-

стана передал гуманитарную 
помощь 31-й отдельной гвар-
дейской десантно-штурмовой 
бригаде.

«Обеспечили разгрузочны-
ми поясами, обвесами. Термо-
бельё, носки», – рассказал из-
данию business-gazeta.ru пред-
седатель общественного объ-
единения десантников Юрий 

Суворов. По его словам, в бли-
жайшее время ветеранская ор-
ганизация планирует гумани-
тарные командировки в горо-
да Сватово, Чкалово и в Ли-
сичанск Луганской народной 
республики.

«Пока готовимся, собира-
ем гуманитарные грузы, авто-
мобили», – добавил Юрий Су-
воров о предстоящих планах 
передачи помощи Союзом де-
сантников.

«Хотелось бы выразить бла-
годарность воинскому братст-
ву Татарстана за оказанную гу-
манитарную помощь для 31-й  
бригады. Победа за нами!» –  

Фронт поддержки 
ширится
Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»
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Свято место пусто 
не бывает: виноделы 
Европы снова хотят 
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В новый год   
с обновлённой больницей
В КАЗАНИ ЗАВЕРШИЛСЯ КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ ВТОРО-
ГО КОРПУСА ГОРБОЛЬНИЦЫ №16 (Элеонора РЫЛОВА, «РТ»).
Это единственное медучреждение в столице Татарстана, где 
есть отделения гематологии и пульмонологии. В его составе – 
стационар, поликлиника, женская консультация, роддом, лор-
центр и пульмоцентр. Ремонт в пятиэтажном втором корпусе 
больницы начался в марте прошлого года, работы выполня-
лись поэтапно. За это время заменили кровлю, инженерные 
сети, установили новое оборудование и мебель, а в каждой па-
лате появились санузлы. Здесь же открылся кабинет рентге-
новской компьютерной томографии с новым оборудованием, 
а также отделение для хранения лекарств. Обновлённое ме-
дицинское учреждение посетили министр строительства, архи-
тектуры и ЖКХ Марат Айзатуллин и мэр города Ильсур Метшин. 

Автоград становится комфортнее 
МАСШТАБНАЯ РЕКОНСТРУКЦИЯ ГОРОДСКИХ ПРОСТ- 
РАНСТВ НАМЕЧЕНА В НАСТУПИВШЕМ ГОДУ В НАБЕРЕЖ-
НЫХ ЧЕЛНАХ (Ильшат САДЫКОВ).
Здесь запланирован ремонт дорог на проспектах Вахитова, Ха-
сана Туфана и Автозаводский. Пройдёт обновление одной из 
центральных улиц  – Гидростроителей, сообщили в исполкоме 
автограда. Намечается завершить строительство Московского 
проспекта. С весны возобновятся работы по программе «Наш 
двор», инициированной Президентом Рустамом Миннихано-
вым. Также в городе будет построен второй мост за последние 
три года. Первый возведён на улице Гостева, второй планирует-
ся построить на Московском проспекте.

Не на свалку, а на доброе дело

ВКЛАД В УЛУЧШЕНИЕ ЭКОЛОГИИ МОГУТ ВНЕСТИ ЖИТЕЛИ 
СТОЛИЦЫ РЕСПУБЛИКИ, СДАВ НОВОГОДНИЕ ЖИВЫЕ ЁЛКИ В 
СПЕЦИАЛЬНЫЕ ПУНКТЫ НА ПЕРЕРАБОТКУ (Равиль САХАПОВ).
Как сообщается в телеграм-канале Дирекции парков и скве-
ров Казани, до 25 января деревья будут принимать в торговом  
центре «Мега» (проспект Победы, 141) – специальный контей-
нер находится перед центральным входом на Зимнем бульва-
ре. Горожане смогут принести ели, сосны, пихты и лапник – с 
них необходимо снять все украшения и мишуру. Деревья отпра-
вят на измельчение в щепу, которую затем используют в каче-
стве посыпки на площадке для собак в Горкинско-Ометьевском 
лесу. Также в городе работает пункт по приёму новогодних ёлок 
возле офиса Поволжской экологической компании на улице 
Аделя Кутуя, 160.

Содержать детей заставил пристав
В ПРОШЛОМ ГОДУ СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ КАЗАНИ ВЕРНУ-
ЛИ ДЕТЯМ БОЛЕЕ 224,5 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ ДОЛГОВ ПО 
АЛИМЕНТАМ (Шамиль БАГАУТДИНОВ, «РТ»). 
Как отмечают в пресс-службе УФССП России по РТ, это на  
80 миллионов рублей больше суммы, взысканной в предыду-
щем году. Вопросам взыскания алиментов ведомство уделяет 
особое внимание. В отношении должников применяются раз-
личные меры воздействия: изъятие имущества, удержание 
средств из зарплаты, арест транспорта, запрет на выезд за гра-
ницу и другие. Так, 45-летний житель Казани задолжал двоим 
несовершеннолетним сыновьям более 350 тысяч рублей. Долг 
им был погашен только после того, как судебный пристав нало-
жил запрет в отношении его недвижимости и вручил соответ-
ствующее постановление. После чего мужчина сразу же про-
извёл оплату долга в полном объёме.

Мы в ожидании замечатель-
ного события, связанного 
с достижениями особых 
спортсменов, – Единых игр 
Специальной Олимпиады. К 
нам приедут представители 
регионов России и Республики 
Беларусь. Все структуры, за-
действованные в проведении 
мероприятия, приложат мак-
симум усилий, чтобы организа-
ция была на высоком уровне.

Лейла ФАЗЛЕЕВА, заместитель Премьер-министра РТ, 
председатель республиканского оргкомитета по подготовке  
и проведению Единых игр:

Как журналисты 
стали гончарами


